

**SÍNTESIS INFORMATIVA  
JUEVES, 5 DE FEBRERO DE 2026**



www.lavozdelafrontera.com.mx



# LA VOZ®

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | JUEVES 5 DE FEBRERO DE 2026 | AÑO LXII | NO. 22,114 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00

---

**MÉXICO CONCENTRA 82% DE LAS MUERTES**

**OPS EMITE NUEVA ALERTA POR PERSISTENCIA DE SARMIÓN**

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) lanzó una nueva alerta epidemiológica ante la continua transmisión del sarampión en varios países de todo el Continente Americano, en un contexto de aumento sostenido en 2025 en comparación con los cinco años anteriores. **Nacional**



PRIMER ENCUENTRO DE COMITÉS ESTATALES

**ESPERA MÉXICO INVERSIONES DE HASTA CASI 407 MIL MDD**

Durante la Primera Reunión Nacional de Promoción de Inversiones realizada en el Museo Nacional de Antropología, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó que la inversión pública se potencia con la inversión privada; el monto significó un aumento de 10.6% respecto a marzo de 2025: Ebrard. Finanzas

## TRUMP SUAVIZA POSTURA

## Retiran 700 agentes

**del ICE de Minnesota**  
El **gobierno** de EU anunció el retiro  
"inmediato" tras semanas de

intensión en Minneapolis, por la



## EN BAJA CALIFORNIA Incendios afectan

## 55 mil hectáreas

se presentaron eventos atípicos que extendieron los incendios por varios días, admitió CEPC. **Página 4**

## NO LOGRAN ACUERDO

## Rompen agricultores mesa de negociación

**Usuarios del Distrito de Riego 014** advierten que las instalaciones de la Conagua seguirán tomadas hasta que les den fecha de pago. **Plan S**



## JUSTICIA PARA PAOLA BAÑUELOS

## Condenan a 122 años de prisión a feminicida

CELESTE ESPINOZA

El juez determinó aplicar una pena de 66 años por feminicidio agravado y 56 por desaparición

Sergio Daniel N fue declarado con culpabilidad media y autor directo de la desaparición y feminicidio de la joven Paola Andrea Battaglia.

En la audiencia celebrada ayer, el juez de control Victoriano Yee determinó aplicar 66 años y 8 meses por feminicidio agravado y por

La agente del Ministerio Público argumentó que el grado de culpabilidad es medido por el deter- minar una cifra entre la pena mínima y la máxima.



## INTOXICADOS EN ESCUELA

**Doce alumnos y dos docentes** de la Secundaria Estatal 38, ubicada en la colonia Independencia, resultaron intoxicados por un químico utilizado en la limpieza del plantel. bomberos atendieron el llamado, mientras paramédicos de Cruz Roja auxiliaron a los afectados. **Foto: G.**



WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

# LA CRONICA

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

\$12  
PESOS

Jueves 5 DE FEBRERO DE 2026

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 14,087 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

## SENTENCIAN A 122 AÑOS A FEMINICIDA DE PAOLA ANDREA

Sergio Daniel recibió la sentencia máxima solicitada por la Fiscalía, como asesino de la joven estudiante Sicología de la UABC en 2024.



04 | MEXICALI



9 7 7 1 0 6 5 5 4 1 0 1 6 | 16861 557 4801 | [LACRONICA.COM](http://LACRONICA.COM) | WhatsApp (686) 113 8586 | Twitter LACRONICA.COM | Facebook LACRONICA.COM | Instagram LACRONICA | YouTube VIDEOSLACRONICA | Tik Tok LACRONICA | Reciclado

REALIZA TU PAGO EN:  
DELEGACIONES, ESTANCIA MUNICIPAL DE INFRACTORES

TIJUANA XXV AÑOS AL SERVICIO 1984 - 2009  
\*Aplican Resoluciones

MEGA  
EVENTO DEL  
PREDIAL  
2026

ENERO 12% FEBRERO 10% MARZO 5%

PAGO EN LÍNEA  
3%  
ADICIONAL  
TODO EL AÑO  
www.TIJUANA.GOB.MX

[www.elsoldetijuana.com.mx](http://www.elsoldetijuana.com.mx)



# El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | JUEVES 5 DE FEBRERO DE 2026 | AÑO XXXVI | NO. 12.382 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUÁ VALDÉS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00

**EVACUARON A 50 PERSONAS EN ROSARIO**

## Fuga de combustible en zona de huachicol

GIOVANNY URENDA

**Especialistas revisarán el área afectada para determinar la causa del incendio, dijo Pemex**

Iris Díaz, esposa y madre de familia, estaba en su vivienda este miércoles cuando sintió una fuerte sacudida que duró varios minutos y después supo que fue provocada por una fuga de gasoli-

a todos mis vecinos corriendo. Salí y de repente vi la llama, fue impresionante, viólo cara a cara es terrible, pensé que nos íbamos a quemar", expresó.

José Luis Rosas, subdirector de Protección Civil en Playas de Rosarito, explicó que el incidente fue reportado alrededor de las 18:00 horas de ayer y desconocían el motivo de la fuga, pero no des-

cantó que se trate de un caso de robo de combustible, mejor conocido como "huachicol".

"Pudiera ser por la manipulación de alguna válvula, alguien pudo haber manipulado o intentado hacer algún movimiento, no lo podemos confirmar, tampoco podemos decir que no, el problema es que hay antecedentes sobre la zona", afirmó. [Pág. 7](#)



EXCLUSIVA

### A DEJAR HUELLA

El brasilerío Raphael Veiga, señalado como el fichaje bomba, asegura que viene a marcar generaciones y hacer historia en las Águilas del América.

**LO INCLUYEN AL T-MEC**  
**Desarrollan alianza para minerales raros**

Los gobiernos de Estados Unidos y México dieron a conocer un plan de 60 días para desarrollar políticas comerciales coordinadas. [Finanzas](#)

**SECTOR CONSTRUCCIÓN**  
**Denuncian favoritismo en licitaciones públicas**

En 2025 los gobiernos municipal y estatal asignaron contratos a varias empresas foráneas en detrimento de las locales, dijo Elmer Peña. [Pág. 5](#)

**GUARDIA NACIONAL**  
**Exigen investigación a fondo por allanamiento**

La falta de información clara no solo afecta la percepción de inseguridad, también impacta en la estabilidad social, dijo Coparmex Tijuana. [Pág. 6](#)



WWW.ELIMPARCIAL/TIJUANA

# FRONTERA

\$12  
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE TIJUANA

Jueves 5 DE FEBRERO DE 2026

TIJUANA, BC, MÉXICO | \$12.00 DIARIO | NO. 8,699 | AÑO 22

## TARDAN HORAS PARA SOFOCAR INCENDIO EN UN DUCTO DE PEMEX

Un fuerte incendio ocurrido en un ducto de la paraestatal en Rosarito provocó la movilización de elementos de rescate y la evacuación de la zona.

07 I GENERAL



ESTILOS  
GH

EN SUSCRIPCIONES  
Y TIENDAS DE  
AUTOSERVICIO



CLASIFICA MÉXICO ROJO A 'SEMIS' EN SERIE DEL CARIBE



02 I TIJUANA  
DENUNCIAN  
CATEO DE  
SUPUESTOS  
AGENTES

01 I DEPORTES

01 I DEPORTES

02 I TIJUANA

03 I CULTURA

04 I SOCIEDAD

05 I OPINIÓN

06 I ECONOMÍA

07 I GENERAL

08 I SOCIEDAD

09 I OPINIÓN

10 I ECONOMÍA

11 I DEPORTES

12 I CULTURA

13 I SOCIEDAD

14 I OPINIÓN

15 I ECONOMÍA

16 I DEPORTES

17 I CULTURA

18 I SOCIEDAD

19 I OPINIÓN

20 I ECONOMÍA

21 I DEPORTES

22 I CULTURA

23 I SOCIEDAD

24 I OPINIÓN

25 I ECONOMÍA

26 I DEPORTES

27 I CULTURA

28 I SOCIEDAD

29 I OPINIÓN

30 I ECONOMÍA

31 I DEPORTES

32 I CULTURA

33 I SOCIEDAD

34 I OPINIÓN

35 I ECONOMÍA

36 I DEPORTES

37 I CULTURA

38 I SOCIEDAD

39 I OPINIÓN

40 I ECONOMÍA

41 I DEPORTES

42 I CULTURA

43 I SOCIEDAD

44 I OPINIÓN

45 I ECONOMÍA

46 I DEPORTES

47 I CULTURA

48 I SOCIEDAD

49 I OPINIÓN

50 I ECONOMÍA

51 I DEPORTES

52 I CULTURA

53 I SOCIEDAD

54 I OPINIÓN

55 I ECONOMÍA

56 I DEPORTES

57 I CULTURA

58 I SOCIEDAD

59 I OPINIÓN

60 I ECONOMÍA

61 I DEPORTES

62 I CULTURA

63 I SOCIEDAD

64 I OPINIÓN

65 I ECONOMÍA

66 I DEPORTES

67 I CULTURA

68 I SOCIEDAD

69 I OPINIÓN

70 I ECONOMÍA

71 I DEPORTES

72 I CULTURA

73 I SOCIEDAD

74 I OPINIÓN

75 I ECONOMÍA

76 I DEPORTES

77 I CULTURA

78 I SOCIEDAD

79 I OPINIÓN

80 I ECONOMÍA

81 I DEPORTES

82 I CULTURA

83 I SOCIEDAD

84 I OPINIÓN

85 I ECONOMÍA

86 I DEPORTES

87 I CULTURA

88 I SOCIEDAD

89 I OPINIÓN

90 I ECONOMÍA

91 I DEPORTES

92 I CULTURA

93 I SOCIEDAD

94 I OPINIÓN

95 I ECONOMÍA

96 I DEPORTES

97 I CULTURA

98 I SOCIEDAD

99 I OPINIÓN

100 I ECONOMÍA

101 I DEPORTES

102 I CULTURA

103 I SOCIEDAD

104 I OPINIÓN

105 I ECONOMÍA

106 I DEPORTES

107 I CULTURA

108 I SOCIEDAD

109 I OPINIÓN

110 I ECONOMÍA

111 I DEPORTES

112 I CULTURA

113 I SOCIEDAD

114 I OPINIÓN

115 I ECONOMÍA

116 I DEPORTES

117 I CULTURA

118 I SOCIEDAD

119 I OPINIÓN

120 I ECONOMÍA

121 I DEPORTES

122 I CULTURA

123 I SOCIEDAD

124 I OPINIÓN

125 I ECONOMÍA

126 I DEPORTES

127 I CULTURA

128 I SOCIEDAD

129 I OPINIÓN

130 I ECONOMÍA

131 I DEPORTES

132 I CULTURA

133 I SOCIEDAD

134 I OPINIÓN

135 I ECONOMÍA

136 I DEPORTES

137 I CULTURA

138 I SOCIEDAD

139 I OPINIÓN

140 I ECONOMÍA

141 I DEPORTES

142 I CULTURA

143 I SOCIEDAD

144 I OPINIÓN

145 I ECONOMÍA

146 I DEPORTES

147 I CULTURA

148 I SOCIEDAD

149 I OPINIÓN

150 I ECONOMÍA

151 I DEPORTES

152 I CULTURA

153 I SOCIEDAD

154 I OPINIÓN

155 I ECONOMÍA

156 I DEPORTES

157 I CULTURA

158 I SOCIEDAD

159 I OPINIÓN

160 I ECONOMÍA

161 I DEPORTES

162 I CULTURA

163 I SOCIEDAD

164 I OPINIÓN

165 I ECONOMÍA

166 I DEPORTES

167 I CULTURA

168 I SOCIEDAD

169 I OPINIÓN

170 I ECONOMÍA

171 I DEPORTES

172 I CULTURA

173 I SOCIEDAD

174 I OPINIÓN

175 I ECONOMÍA

176 I DEPORTES

177 I CULTURA

178 I SOCIEDAD

179 I OPINIÓN

180 I ECONOMÍA

181 I DEPORTES

182 I CULTURA

183 I SOCIEDAD

184 I OPINIÓN

185 I ECONOMÍA

186 I DEPORTES

187 I CULTURA

188 I SOCIEDAD

189 I OPINIÓN

190 I ECONOMÍA

191 I DEPORTES

192 I CULTURA

193 I SOCIEDAD

194 I OPINIÓN

195 I ECONOMÍA

196 I DEPORTES

197 I CULTURA

198 I SOCIEDAD

199 I OPINIÓN

200 I ECONOMÍA

201 I DEPORTES

202 I CULTURA

203 I SOCIEDAD

204 I OPINIÓN

205 I ECONOMÍA

206 I DEPORTES

207 I CULTURA

208 I SOCIEDAD

209 I OPINIÓN

210 I ECONOMÍA

211 I DEPORTES

212 I CULTURA

213 I SOCIEDAD

214 I OPINIÓN

215 I ECONOMÍA

216 I DEPORTES

217 I CULTURA

218 I SOCIEDAD

219 I OPINIÓN

220 I ECONOMÍA

221 I DEPORTES

222 I CULTURA

223 I SOCIEDAD

224 I OPINIÓN

225 I ECONOMÍA

226 I DEPORTES

227 I CULTURA

228 I SOCIEDAD

229 I OPINIÓN

230 I ECONOMÍA

231 I DEPORTES

232 I CULTURA

233 I SOCIEDAD

234 I OPINIÓN

235 I ECONOMÍA

236 I DEPORTES

237 I CULTURA

238 I SOCIEDAD

239 I OPINIÓN

240 I ECONOMÍA

241 I DEPORTES

242 I CULTURA

243 I SOCIEDAD

244 I OPINIÓN

245 I ECONOMÍA

246 I DEPORTES

# *Síntesis informativa*

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

**TJEBC**

## **MILENIO.**

### **“PROPUESTAS DE REFORMA ELECTORAL, NO DEBE SER COMO MATAR UNA MOSCA A ESCOPETAZOS”: CONSEJERO**

El consejero Arturo Castillo señaló que la reforma electoral sí es necesaria pues el sistema político-electoral tiene vacíos y desfases urgentes de resolver y actualizar, pero que las mejores soluciones no son las de “matar una mosca a escopetazos” o pensar sólo en ahorros que no generan beneficios reales, sino aquellas que fortalezcan la democracia y la pluralidad... La Barra Mexicana de Abogados llevó a cabo el foro Reflexiones sobre la reforma electoral en donde participaron autoridades electorales de distintos niveles, como el Tribunal Electoral de Baja California y el INE.

<https://www.milenio.com/politica/consejero-ine-pide-reforma-electoral-fortalezca-democracia>

**POLÍTICA ELECTORAL**

## **INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES**

### **- LOCALES**

#### **EL SOL DE TIJUANA.**

##### **“IEEBC INSTALA MESA NARANJA CONTRA VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO”**

Autoridades electorales instalaron en Playas de Rosarito el modelo piloto de la Mesa Naranja, que tiene el objetivo de fortalecer la coordinación en materia de prevención, atención y erradicación de la Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género (VPMRG).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/iee-bc-instala-mesa-naranja-contra-violencia-politica-de-genero-28198554>

# *Síntesis informativa*

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

## **FRONTERA.**

### **“MUNICIPIOS ENCABEZAN DENUNCIAS POR VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO”**

Rosarito, BC.-Durante la instalación de la Mesa Naranja para la prevención de la violencia política contra las mujeres en razón de género realizada en Rosarito, autoridades electorales y jurisdiccionales reconocieron que el ámbito municipal continúa siendo el espacio donde este tipo de agresiones se presentan con mayor frecuencia y crudeza.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/04/municipios-encabezan-denuncias-por-violencia-politica-de-genero/>

## **- NACIONALES**

### **MVS NOTICIAS.**

#### **“TEPJF MANTIENE SANCIONES AL PRI POR AFILIACIONES IRREGULARES”**

El Tribunal Electoral confirmó una sanción impuesta al PRI por la afiliación y el uso indebidos de datos personales de diez personas. La sentencia resuelve un recurso de apelación interpuesto por el Partido Revolucionario Institucional contra una sanción impuesta por el INE debido a la afiliación indebida de ciudadanos y al uso no autorizado de sus datos personales.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2026/2/4/tepif-mantiene-sanciones-al-pri-por-afiliaciones-irregulares-729618.html>

### **MILENIO.**

#### **“TEPJF ORDENA AL INE DAR CERTEZA SOBRE REVISIÓN DE AFILIACIONES PARA NUEVOS PARTIDOS”**

El Tribunal Electoral ordenó al INE dar certeza a las organizaciones que están en proceso de convertirse en nuevos partidos políticos, sobre las definiciones e interpretaciones que aplicará al contabilizar las afiliaciones recabadas y determinar si cumplen o no con las que exige la ley.

<https://www.milenio.com/politica/tepif-pide-ine-certeza-afiliaciones-partidos>

### **EL ECONOMISTA.**

#### **“INE DEBE ACLARAR AFILIACIÓN Y CRITERIOS A SOCIEDADES DE PAZ”**

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó al Instituto Nacional Electoral (INE) responder de nueva cuenta y a la brevedad, a la organización Construyendo Sociedades de Paz (CSP), sobre los criterios que usa para validar las afiliaciones requeridas para constituirse como partido político nacional.

# *Síntesis informativa*

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

<https://www.eleconomista.com.mx/politica/ine-debe-aclarar-afiliacion-criterios-sociedades-paz-20260204-798484.html>

**MILENIO.**

**“INE ALISTA VOTO DE PERSONAS EN PRISIÓN PREVENTIVA EN COAHUILA”**

Del 18 al 29 de mayo, y bajo la modalidad presencial, hasta ahora un total de 2 mil 722 personas que se encuentran en prisión preventiva podrían ejercer su voto el próximo 7 de junio, a quienes se llevará la solicitud para que ratifiquen su intención de participar en la elección.

<https://www.milenio.com/elecciones/coahuila-ine-alista-voto-personas-prision-preventiva>

## **GENERALES POLÍTICA ELECTORAL**

### **- LOCALES**

**AFN TIJUANA.**

**“REACCIONA CASTRO TRENTI ANTE AGRESIÓN A PAREJA DE MÉDICOS”**

TIJUANA BC 4 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- El diputado federal Fernando Jorge Castro Trenti reaccionó a la reciente agresión contra una pareja de médicos en Tijuana, al calificar el hecho como un síntoma alarmante de la crisis de seguridad que enfrenta el gremio médico, y la clase trabajadora en la ciudad.

[https://www.afntijuana.info/informacion\\_general/173274\\_reacciona\\_castro\\_trenti\\_antea\\_agresion\\_a\\_pareja\\_de\\_medicos#ver nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/173274_reacciona_castro_trenti_antea_agresion_a_pareja_de_medicos#ver nota)

**AFN TIJUANA.**

**“DE LOS ARREPENTIDOS, SERÁ EL REINO DE LOS CIELOS”**

Pero esto también podría atribuirse a la política, donde además afirman que, como en el amor... Todo se vale. Y más, si se encuentran en el ostracismo y quieren volver al ruedo porque no saben hacer otra cosa, ni vivir en el error.

[https://www.afntijuana.info/informacion\\_general/173267\\_de\\_los\\_arrepentidos\\_sera\\_el\\_reino\\_de\\_los\\_cielos#ver nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/173267_de_los_arrepentidos_sera_el_reino_de_los_cielos#ver nota)

# *Síntesis informativa*

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

## **FRONTERA.**

### **“ERIC MASIP, HIJO DE LA ALCALDESA DE SAN QUINTÍN MIRIAM CANO, HABLA TRAS VINCULACIÓN A PROCESO”**

San Quintín, BC.-En un video, Eric Masip se dirige a sus seguidores sobre el conflicto legal que enfrenta. Aclara que mantiene su inocencia frente a los hechos, pero que cumplirá con el proceso judicial sin buscar trato especial. Además, asegura que su madre, la alcaldesa Miriam Cano, no intervendrá, al señalar que la ley aplica para todos por igual.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2026/02/05/eric-masip-hijo-de-la-alcaldesa-de-san-quintin-miriam-cano-habla-tras-vinculacion-a-proceso/>

## **- NACIONALES**

### **REFORMA ELECTORAL.**

#### **“ADVIERTE KENIA LÓPEZ SOBRE RIESGO DE REGRESIÓN ELECTORAL”**

La Presidenta de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, advirtió que no se pueden permitir regresiones en materia electoral y llamó a defender la autonomía de las instituciones ante la eventual reforma que el Ejecutivo federal prevé enviar al Congreso.

<https://www.reforma.com/advierte-kenia-lopez-sobre-riesgo-de-regresion-electoral/ar3147576>

### **PROCESO.**

#### **“EL PVEM SIGUE EN DESACUERDO CON VARIOS PUNTOS DE LA REFORMA ELECTORAL”**

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Aunque la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que ya existe un acuerdo entre los partidos aliados para la reforma electoral, el senador del PVEM, Manuel Velasco, reveló que siguen en pláticas, ya que hay algunos puntos en los que no concuerdan.

<https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2026/2/4/el-p vem-sigue-en-desacuerdo-con-varios-puntos-de-la-reforma-electoral-367864.html>

# *Síntesis informativa*

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

## **GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL**

### **LA CRÓNICA.**

#### **“GOBIERNO DE BC FORTALECE ESPACIOS DEPORTIVOS EN BC”**

MEXICALI. – Con la convicción de que el deporte es una herramienta de transformación social, la gobernadora Marina del Pilar Avila Olmeda informó que en el 2025 se invertieron más de 24 millones de pesos en infraestructura deportiva en Baja California, fortaleciendo espacios públicos que hoy son punto de encuentro para familias, juventudes y atletas que representan al estado.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/04/gobierno-de-bc-fortalece-espacios-deportivos-en-bc/>

### **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

#### **“VIABLE INICIATIVA CONTRA EMPRESAS GOLONDRINAS”: ARREGUI IBARRA**

Como viable y en beneficio de los trabajadores calificó el secretario del Trabajo y Previsión Social de Baja California, Alejandro Arregui Ibarra, la iniciativa anti empresas golondrinas que presentó la diputada Michel Sánchez Allende al Congreso del Estado.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/viable-iniciativa-contra-empresas-golondrinas-arregui-ibarra-28196584>

#### **- TIJUANA**

### **FRONTERA.**

#### **“ANTICIPAN ‘BOOM’ DE OBRAS HÍDRICAS EN LA REGIÓN”**

Tijuana BC.- El sector de la construcción buscará un acercamiento con la nueva directora de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Tijuana (Cespt), Mónica Vega Aguirre, para conocer y participar en proyectos de macro infraestructura hídrica.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2026/02/04/anticipan-boom-de-obras-hidricas-en-la-region/>

#### **- SAN QUINTÍN**

### **FRONTERA.**

#### **“TOMA DE OFICINAS ESTÁ AFECTANDO LA GOBERNABILIDAD DE SAN QUINTÍN”**

# *Síntesis informativa*

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

San

Quintín, BC.- Con más de dos semanas tomadas las oficinas del primer Ayuntamiento de San Quintín, la presidenta municipal, Miriam Cano Núñez, reconoció que la situación está afectando no únicamente a la recaudación, sino también a dependencias como Desarrollo Urbano.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2026/02/04/toma-de-oficinas-esta-afectando-la-gobernabilidad-de-san-quintin/>

## **AYUNTAMIENTOS**

### **- ENSENADA**

#### **EL VIGÍA.**

#### **“DESTINARÍAN MIL 900 MDP PARA PUERTO PESQUERO DE EL SAUZAL”**

El gobierno federal podría destinar mil 900 millones para la ampliación del puerto pesquero de El Sauzal, y en fecha próxima se convocará a mesas de análisis para revisar el proyecto, informó la alcaldesa Claudia Agatón Muñiz

<https://www.elvigia.net/general/2026/2/5/destinarian-mil-900-mdp-para-puerto-pesquero-de-el-sauzal-494099.html>

## **CONGRESO**

#### **EL SOL DE TIJUANA.**

#### **“LO PAGARÁN LOS CIUDADANOS”: PAN CRITICA NUEVO ENDEUDAMIENTO PARA PLANTA DESALADORA**

Los casi tres mil millones de pesos que el gobierno del estado pretende solicitar en préstamo para las obras complementarias de la planta desaladora de Playas de Rosarito comprometen aún más las finanzas estatales y no deberían pedirse, considerando que hace cuatro años se incrementó la tarifa del agua.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/lo-pagaran-los-ciudadanos-pan-critica-nuevo-endeudamiento-para-planta-desaladora-28194812>

# *Síntesis informativa*

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

## **AFN TIJUANA.**

### **“PIDE GILVAJA COMPARCENCIA DEL SECRETARIO DE SEGURIDAD DE BC”**

MEXICALI BC 4 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- La diputada estatal Yohana Gilvaja presentó un exhorto para que el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Baja California, el general Laureano Carrillo, comparezca ante la 25 Legislatura, y rinda cuentas sobre el desempeño y recursos de la recién creada Unidad de Prevención de Delitos Cibernéticos.

[https://www.afntijuana.info/informacion\\_general/173281\\_pide\\_gilvaja\\_comparcencia\\_del\\_secretario\\_de\\_seguridad\\_de\\_bc#ver\\_nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/173281_pide_gilvaja_comparcencia_del_secretario_de_seguridad_de_bc#ver_nota)

## **SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS**

### **- TIJUANA**

#### **EL SOL DE TIJUANA.**

### **“CANACO TIJUANA DENUNCIA ABUSO DE AUTORIDAD TRAS ALTERCADO CON POLICÍAS MUNICIPALES”**

La Cámara Nacional de Comercio (Canaco) en Tijuana, informó que se presentó una denuncia ante la Fiscalía General del Estado por abuso de autoridad, luego de que este martes, integrantes de su Consejo Directivo se vieron involucrados en un incidente con elementos de la Policía Municipal.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/canaco-tijuana-denuncia-abuso-de-autoridad-tras-altercado-con-policias-municipales-28206474>

## **JUSTICIA / LEGALIDAD**

### **- TIJUANA**

#### **AFN TIJUANA.**

### **“PIDEN ABOGADOS RETIRAR ESCOLTA A MOLINA; ‘NO PUEDO DECIR SI TENGO SEGURIDAD’, DICE EL MORENISTA**

MEXICALI BC 4 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- El presidente del Consejo Estatal de Asociaciones de Abogados de Baja California, Elías Flores Gallegos, solicitó a la

# *Síntesis informativa*

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

alcaldesa de Mexicali, Norma Bustamante, el retiro inmediato de un agente de la Policía Municipal, en labores de escolta del diputado morenista Juan Manuel Molina García.  
[https://www.afntijuana.info/informacion\\_general/173259\\_piden\\_abogados\\_retirar\\_escolta\\_a\\_molina\\_no\\_puedo\\_decir\\_si\\_tengo\\_seguridad\\_dice\\_el\\_morenista#ver\\_nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/173259_piden_abogados_retirar_escolta_a_molina_no_puedo_decir_si_tengo_seguridad_dice_el_morenista#ver_nota)

## **AFN TIJUANA.**

### **“EXIGEN ABOGADOS REMOVER AL DIRECTOR DE LA POLICÍA Y CASTIGAR A AGENTES”**

TIJUANA BC 5 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- Integrantes del Colegio de Abogados Emilio Rabasa, exigieron la remoción del director de la Policía Municipal de Tijuana, David García Barraza; además de investigar y sancionar a los agentes involucrados en un supuesto abuso de autoridad donde fueron agredidos dirigentes de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) y un automovilista; además de pedir "decisiones energéticas, contundentes e inmediatas" de parte del presidente municipal, Ismael Burgueño Ruiz, para frenar agresiones de oficiales de policía contra ciudadanos.

[https://www.afntijuana.info/informacion\\_general/173294\\_exigen\\_abogados\\_reover\\_al\\_director\\_de\\_la\\_policia\\_y\\_castigar\\_a\\_agentes#ver\\_nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/173294_exigen_abogados_reover_al_director_de_la_policia_y_castigar_a_agentes#ver_nota)

## **ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC**

### **- MEXICALI**

## **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

### **“CONTINUARÁN TOMADAS LAS INSTALACIONES DE CONAGUA”**

Al no llegar a ningún acuerdo sobre el pago de la compensación por el descenso de tierras correspondientes a los años 2024 y 2026, usuarios del Distrito de Riego 014, representados por Ana Quirino Hernández, se levantaron de la mesa de negociación y advierten que no entregarán las instalaciones hasta que les den fecha de pago.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/continuaran-tomadas-las-instalaciones-de-conagua-28192850>

# *Síntesis informativa*

TJEBC, Unidad de Comunicación Social

## **EDUCACIÓN / CULTURA**

### **LA CRÓNICA.**

#### **“UABC ALISTA PROPUESTAS PARA ENFRENTAR APAGONES Y TRANSICIÓN ENÉRGETICA”**

Mexicali, B.C.-Las constantes interrupciones eléctricas y la necesidad de avanzar hacia un modelo energético más eficiente y sustentable llevaron a la Universidad Autónoma de Baja California (UABC) a reunir a académicos, empresarios y ciudadanía en el Foro Energético 2025, cuyos resultados fueron presentados este miércoles.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2026/02/05/uabc-alista-propuestas-para-enfrentar-apagones-y-transicion-energetica/>

- **MEXICALI**

### **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

#### **“DESCONOCE CIAGUABC DESTINO DEL RECURSO PARA EL MEJORAMIENTO DEL AGUA DEL ACTA 330”**

Hasta el momento, no cuentan con información al respecto del recurso del Acta 330 de la CILA, que sería destinado al mejoramiento de la calidad del agua, manifestó Jorge Ramírez Hernández, director del Centro de Investigación del Agua de la Universidad Autónoma de Baja California (CIAGUABC), Jorge Ramírez Hernández.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/desconoce-ciaguabc-destino-del-recurso-para-el-mejoramiento-del-agua-del-acta-330-28194374>

## **SALUD**

### **LA VOZ DE LA FRONTERA.**

#### **“BUSCAN REUBICAR LA JURISDICCIÓN DE SALUD EN MEXICALI”**

Autoridades de Baja California se encuentran en la búsqueda de un edificio adecuado para reubicar la Jurisdicción de Salud de Mexicali, una de las peticiones que ocasionaron la manifestación de los trabajadores de salud en el estado a mediados de enero.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/buscan-reubicar-la-jurisdiccion-de-salud-de-mexicali-28189312>

# **Síntesis informativa**

*TJEBC, Unidad de Comunicación Social*

## **COLUMNAS / OPINIÓN**

### **AFN POLÍTICO.**

#### **“CONMOCIÓN EN TIJUANA POR ATRACO DE LA GUARDIA NACIONAL; EMPRESARIOS RECLAMAN”**

TIJUANA BC 4 DE FEBRERO DE 2026 (AFN).- Apenas hace unos días, los últimos del mes de enero, la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo alardeaba de los supuestos sorprendentes resultados que se estaban teniendo -dijo- en materia de seguridad en Baja California y presumía que esto tenía que ver, con la coordinación que mantienen las autoridades estatales y locales con su gobierno.

Hablabía de una reducción en los porcentajes de delitos que se cometían en la entidad y refería que la percepción no permitía que la ciudadanía tuviera conciencia de esta realidad, según los otros datos que siempre maneja la cuarta transformación.

Pero muy pronto el gozo se fue al pozo.

Lo ocurrido hoy en una de las más exclusivas zonas residenciales de Tijuana, una de las más icónicas -diría- por su antigüedad, en casa del médico Carlos Altamirano, provocó uno de los más fuertes escándalos en la ciudad, que no veíamos desde aquellos tiempos oscuros y de enorme violencia de los años 2010-2012.

Es verdad que allanamientos como el que elementos (ahora se sabe) efectivos de la Guardia Nacional perpetraron en la residencia ubicada en el fraccionamiento Chapultepec se han venido registrando en otras partes de la ciudad, con abusos en contra de ciudadanos y pequeños comerciantes, pero no habían hecho crisis como hoy, debido a que las víctimas no eran de alto perfil, tal y como hoy ocurre.

Hay que recordar que si en aquella época, en que Tijuana era rehén de los cárteles del narcotráfico se logró un combate exitoso por la presencia contundente del Gobierno Federal que se coordinó realmente con las administraciones del Estado y del municipio, este se dio, precisamente, porque se llegó el momento en que las víctimas ya no eran tan solo del "pueblo bueno y sabio", sino que alcanzó a los más altos círculos de la sociedad. Y lamentablemente, cuando eso pasa es cuando los organismos empresariales y otros grupos de la sociedad reaccionan y se ponen en "pie de lucha" como parecen estar en estos momentos.

[https://www.afntijuana.info/afn\\_politico/173268\\_conmocion\\_en\\_tijuana\\_por\\_atraco\\_de\\_la\\_guardia\\_nacional\\_empresarios\\_reclaman#ver\\_nota](https://www.afntijuana.info/afn_politico/173268_conmocion_en_tijuana_por_atraco_de_la_guardia_nacional_empresarios_reclaman#ver_nota)

# **Síntesis informativa**

*TJEBC, Unidad de Comunicación Social*

## **EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.**

LA TOMA DE CONAGUA...

Por enésima ocasión fueron tomadas las instalaciones de Conagua en Mexicali por usuarios del Distrito de Riego 014, encabezados por ANA QUIRINO HERNÁNDEZ, a quienes no les resuelven lo del pago de 2024 y 2026 por descanso de tierras. El director del Organismo de Cuenca de la Península de Baja California de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), MANUEL GUERRERO LUNA, ya de plano les dijo que se olviden del recurso de 2024, porque los directivos de los módulos de riego fueron los que decidieron que el recurso de ese año fuera destinado al 100% para infraestructura, mientras el respectivo a 2026, del que el propio GUERRERO LUNA había solicitado, se destinará el 100% al pago de la compensación por el descanso de tierras, solo que se lo negaron.

QUIRINO HERNÁNDEZ no está nada conforme con la decisión de los directivos de los módulos de riego, ya que dice que nunca le consultaron a las bases, por lo que no está dispuesta a renunciar al recurso de 2024, que es algo así como 224 millones de pesos. Ahora sigue con el mismo temor de que ocurra lo mismo para el recurso de 2026, del que ahora resulta sólo hay 90 millones de pesos, en lugar de los 131 millones 200 mil pesos, que corresponden a 8 mil 200 hectáreas que se programaron descansar este año.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-la-toma-de-conagua-28205967>